

L'arrivée du Cid devait marquer un évènement inattendu. Le cercle, dans lequel les malheureux étaient suppliciés, passait lentement de sa couleur primitive à une teinte rouge brique tout en se couvrant de grains de blé. Soudain le sol, en cette partie, sauta comme un bouchon de champagne et une énorme colonne de flammes jaillit par l'orifice ainsi produit.

Ce fut une panique, les uns jetaient leurs voisins dans les flammes, les autres, se coupant les membres pour se délester, essayaient de s'envoler. D'autres encore cultivaient des plantes rares, élevaient des oiseaux quasi inconnus qui parlaient en allemand ; alors une grande vapeur passa avec un bruit de trompette céleste au travers des flammes qui parurent un instant s'apaiser.

Un couple : un séminariste enlaçant Osiris qu'il embrassait à cœur joie quittèrent l'angle de la salle où ils s'étaient dissimulés jusque là et les membres tordus, entourés d'un essaim d'abeilles, ils vinrent jusqu'au bord des flammes et dirent :

« La cocaïne sévit dans trop de milieux clandestins.

On sait qu'en Allemagne la cocaïne coûte très bon marché. Pour lui faire franchir la frontière les moyens les plus variés sont employés. Les pigeons sont, quelquefois, des messagers innocents. On leur suspend au cou une boîte remplie de cocaïne et la frontière est bientôt franchie ».

« Que coûte un cigare lorsqu'on l'a volé », se dit le Cid et il sortit de ce lieu pour se rendre à la Compagnie Générale Transatlantique où il prit un billet de première classe pour Buenos-Ayres. Il allait enfin réaliser le rêve de sa vie : quitter la vie du spadassin pour celle de l'agriculteur. Après tout, se disait-il, mon père, l'honneur, Chimène, le cours de la peseta, la situation économique internationale, la reprise des relations avec les Soviets ne sont pas des travaux d'artistes.

Napoléon qui était resté dans la cour des Invalides entra un instant dans la chapelle, considéra les figuiers de Barbarie qui croissaient autour de l'autel.

« Il manque des masques contre les gaz asphyxiants », lui dit le flacon d'eau de Cologne.

Tout à coup le Soldat Inconnu entra dans une violente colère : « J'ai